



Andrea Castillo:

Joven penquista quiere destacar en las letras

Con tan sólo 18 años, la joven penquista Andrea Castillo Ospital ya debutó en el campo literario esta semana, en un recital público organizado por la Sociedad de Escritores de Concepción, compartiendo la tertulia con el poeta Alberto Serra.

En este recital, realizado el jueves en la Librería Estudio, Andrea Castillo leyó su cuento "El otoño de ayer", que obtuvo una mención honrosa en el concurso literario "Chile produce escritores", convocado por la Campaña de Defensa del Producto Chileno.

Es la primera vez que Andrea participa en un concurso literario y fue también la primera vez que escribió un cuento. Ahora ya tiene cuatro. Sin embargo, en conversación con EL SUR, señaló que su fuerte es la poesía.

Egresada de la enseñanza media en el Colegio Concepción, espera los resultados de la Prueba de Aptitud Académica para ingresar a estudios universitarios de Licenciatura en Español. "Se trata de una carrera que llenará mis aspiraciones y que me permitirá encuadrar mi futuro literario", indicó.

Hace cuatro años que comenzó a escribir y participó en su colegio en un concurso interno, donde obtuvo el segundo lugar en 1982.

"Comencé a escribir porque tenía una inquietud, señala, una necesidad de expresar vivencias y sentimientos. Necesitaba de alguna manera expresarme y lo hice escribiendo, así como otros lo hacen a través de la pintura u otro arte. Tuve un gran apoyo de mi profesora, quien fue mi guía en mis inquietudes literarias: Leonor Cuesta".

Sobre su primera incursión ante público adulto leyendo una de sus creaciones, contó que "fue una experiencia maravillosa, emocionante, aunque no estaba nerviosa, porque antes lo había

hecho en el colegio. Fue una experiencia rica y tuve muy buena acogida. Incluso me invitaron a participar en el taller literario del Instituto Cultural del Banco del Estado".

Un buen debut para quien ya tiene programado su futuro: estudios de Licenciatura en Español, seguir escribiendo y poder lograr una beca para estudiar en España algo que la apasiona: Literatura Hispanoamericana. "Especialmente en lo que se refiere a la poesía, que es donde me siento más cómoda".

Para muestra, un botón. Un fragmento de su cuento premiado "El otoño de ayer":

Hace tiempo lo temía. Sucedió.
Ayer.

Presiento el inicio de algo, no sé bien de qué, pero de algo espantoso. Todo comenzó bien, era una tarde preciosa de otoño, caían las hojas y un débil sol le daba a todo un aspecto irreal. Me sentía perfecta y nada me hacía presentir algo así.

Me senté en el banco del parque y de pronto todo fue cayendo en un vacío, en un angustioso y cruel vacío del que no podía salir.

Perdi la noción del tiempo y el sentido.

Cuando volví a sentir, ya era de noche, estaba descalza y adolorida caminando por el cerro, me miré en mi espejo y vi que mi cara, al igual que mi rostro, estaba sucia y arrugada. ¿Qué hice? No recuerdo nada, nada. Cuando volví a mi pensión y me tiré en la cama, no podía dormir, ni pensar, todo era un vacío de emociones y sentimientos.

Está amaneciendo. Todo sigue igual. No tengo fuerzas, algo me quema en las entrañas. ¿Qué pasó...?

Joven penquista quiere destacar en las letras [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Joven penquista quiere destacar en las letras [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)